

COMITE DE REDACCION

Director:

J. Javier Soldevilla Agreda

Adjunta Dirección:

M^{ra} Teresa Santolaya Sobrón

Jefe de Recaudación:

José Fuguet i Ferrer

Coordinación:

Ana R. García Marín

CONSEJO EDITOR

Junta Directiva de la S.E.E.G.G.

EDITA

Sociedad Española de Enfermería
Geriátrica y Gerontológica
Consulta de Geriatria
Hospital General de La Rioja
Avda. de Viana, 1
26001 - LOGROÑO - (La Rioja)
Tf. 941/291194. Ext. 4412

IMPRIME

Gráficas Ochoa, S.A.
Dep. Legal: LO-340-1990

Editorial

GEROKOMOS viene a marcar un logro de especial significado para todos los que hemos visto nacer y crecer esta Asociación en estos tres años de andadura, a permitir a todos los profesionales de Enfermería Geronto-Geriátrica servirse de un medio escrito de diálogo y soporte del cuerpo de conocimientos propio y científico que estamos forjando. Con este propósito nace esta revista representante y difusora de la filosofía de la SEEGG.

Al tiempo de buscar un nombre para ésta que identificará a los protagonistas de nuestra actividad: Viejo - Enfermero con el contenido de sus páginas, nos acercamos a la antigua Grecia donde hallamos un término, Gerokomos, que utilizaban para denominar a ciertos "cuidadores de viejos" y lo hicimos nuestro. Emparejamos a la Enfermería Geronto-Geriátrica con el arte, hoy Ciencia, a "cuidar viejos" mediante esta forma lingüística que encabezará las primeras páginas de los futuros números de nuestra revista.

Quiero aprovechar este primer tiempo de comunicación con aquellos que como Sociedad aún no nos conocían para invitarles a hacerlo y ofrecer estas páginas a todos los que por experiencia o conocimientos puedan ayudar en el crecimiento científico de la Enfermería Geriátrica y Gerontológica y por ende en mejorar la atención de nuestros ancianos.

La Sociedad Española de Enfermería Geriátrica y Gerontológica apuesta por nuestra profesión en esta década que hemos inaugurado y lanza un lema: "La Enfermería, por la vejez" que hemos de difundir entre este grupo de población, preceptor de toda nuestra actividad como decisión corporativa de un grupo de profesionales de la Salud. No están solos, la Enfermería va a trabajar por y con ellos. Toda nuestra actividad está teñida por el afán de fomentar, formar y agrupar a todos y cada uno de los profesionales que trabajamos "cuidando viejos". Para ello seguimos programando encuentros científicos y humanos, las I Jornadas Nacionales de Enfermería Geriátrica en Zaragoza en el próximo Octubre, el que será IV Congreso Nacional para los primeros meses del año próximo y otras variadas actividades a niveles regionales.

Finalmente revelar mi optimista confianza de que en los próximos meses nuestra Universidad comience a "formar" nuevos Especialistas de esta, sin formalismos académicos, vieja especialidad, conforme al Programa de Formación en el que tuvimos la oportunidad de participar como Asociación y que incluimos en las páginas interiores, y en unas dotadas, acertadas y acreditadas Unidades Docentes. Estos meses de demora, creo, no importaría se prolongarían algunos más, si con ello evitáramos precipitaciones en su puesta en marcha, desgraciadamente no tan infrecuentes. Que llegue a las aulas "a término en su gestación".

Antonio Machado escribía "Hoy es siempre todavía". Este esperanzado verso cobra sentido ante este número cero de Gerokomos, presentación y presente a nuestra Sociedad, en el ánimo de ser sucedido por otras muchas ediciones, y aún seguir siempre, siendo... todavía.

J. Javier Soldevilla Agreda
Presidente S.E.E.G.G.

Sumario

VOCALIAS REGIONALES... "AL HABLA"	3	• Opinión	
		"Pensando en voz alta"	27
RINCON CIENTIFICO		ES ACTUALIDAD	
• Información para la presentación de trabajos	19	• "Programa de Formación de la Especialidad de Enfermería Geriátrica"	29
• Bases: Premio S.E.E.G.G. a la Mejor Comunicación 20		• Última hora	31
• "Terapia Ocupacional: Mejorar la calidad de vida del anciano"	21	NUESTRA SOCIEDAD	32
Premio S.E.E.G.G. - 1989	22	AGENDA	34
• Notas de Enfermería			
"Movilidad en el anciano"	26		